
Tangstedter SV                      

Protokoll
der Jahreshauptversammlung 2017

des Tangstedter Sportvereins 1950 e.V.
am Donnerstag, den 31.März 2017 in Sellhorn´s Gasthof

Top 1 - Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende 

Die 1. Vorsitzende, Sabine Hollinger, eröffnet um 19.45 Uhr die Sitzung, begrüßt die 
anwesenden Mitglieder und teilt mit, dass die Einladung satzungsgemäß und fristgerecht 
durch Aushang und Pressemitteilung bekannt gegeben wurde.

Die Versammlung stimmt der Einladung zu.
Laut Teilnehmerliste sind 45 stimmberechtigte Mitglieder und 3 Gäste anwesend.
Die Versammlung stimmt der Anwesenheit der Gäste zu.
Gegen die Tagesordnung ergeben sich auf Anfrage keine Einwände.

Top 2 - Grußworte der Gäste

Die Bürgermeisterin, Henriette Krohn, richtet Grußworte an die Versammlung. Sie freut sich 
auf das kommende Jahr mit dem bevorstehenden Bau des Kunstrasenplatzes und appelliert an 
die Motivation der Mitglieder.

Top 3 - Genehmigung des Protokolls der JHV 2016

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.Auf ein Verlesen wird verzichtet.

Top 4 – Ehrungen und Gedenken

Hinweis auf noch teilweise lückenhaften Datenbestand bleibt weiterhin ein Problem. Zwar 
konnte im Vergleich zum letzten Jahr deutlich aufgebessert werden, jedoch fehlen noch ein 
paar Daten. 
Folgende Ehrungen nimmt der Verein dieses Jahr vor:

 Heide Ahrens
 Edda Scheibe 
 Bernd Biermann

Weiter wird Gerd Feyfar für sein überdurchschnittliches Engagement eine Ehrennadel des 
Vereins überreicht.
Persönlicher Dank an Ehrenmitglied Bernd Lackmann.
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Top 5 - Bericht des Vorstandes

Die 1. Vorsitzende führt aus:

Mitgliederbestand: Ende 2016
558 

davon Jugendliche
302

Entwicklung im Jahr 2016:
80 Neuaufnahmen
88 Kündigungen
= Rückgang von 8 Mitgliedern

Hauptsächlich Mutter-Kind und Tennis
Bisher in 2017 30 Neuaufnahmen, 21 Kündigungen

Sitzungen: 
Es fanden regelmäßig monatliche Vorstandssitzungen sowie Sondersitzungen für 
Veranstaltungen statt.

Personalien:
Myriam Pöhler muss aus beruflichen Gründen leider Mutter – Kind -Turnen abgeben. Neue 
Leiterin ist Peggy Kaiser.
Im Tennis Mario Herberg ist nach neun Jahren kein Spartenleiter mehr. Neu ist Ralf Peters. 
 
Gemeinde Tangstedt:
Gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde, die sich in der Abrechnung und Förderung über 
unseren Nutzungsvertrag zeigt.
Besonderer Dank für die Fördermittelfreigabe von 230.000,- € für den Bau des Kunstrasens.

Projekt Kunstrasen:
Sind gut in der Planung, Stefan später mehr.

Lumpenball
Der Vorstand weist auf die erfolgreiche Durchführung des Lumpenballs im Januar 2016 hin 
und bedankt sich nochmals bei allen Beteiligten für die Hilfe bei der Durchführung. Ebenfalls 
war die erstmals ausgetragene Hallengaudi ein voller Erfolg.

Top 6 - Bericht aus den Sparten

Fußball Herren:

Stefan Ahrens berichtet: 
Wir haben derzeit 2 aktive Mannschaften die in der Kreisklasse bzw. Kreisliga spielen. Beide 
Mannschaften werden bestehen bleiben. Aufruf an die Versammlung weiter Fußballspieler für
die Herrenmannschaften für uns zu gewinnen.
Dem Schiedsrichterwesen fehlen aktive Schiedsrichter.
Vorfreude auf den neuen Kunstrasenplatz.
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Jugend Fußball:

Ralf Kapelke berichtet: 
Wir haben z.Zt. 3 aktive Jugendmannschaften. 1 x F-Jugend, 1 x E-Jugend und 1 x D – 
Jugend. Eine weitere 2008er Jugend ohne bisherigen Spielbetrieb.
Ein Jugendturnier ist in Planung über alle Mannschaften hinweg ist in Planung und soll wenn 
möglich auf dem neuen Platz ausgetragen werden.
Aufgrund hoher Nachfrage ist eine weitere Bambini-Mannschaft für die ganz Kleinen  
(ab 3 Jahren) zusätzlich gegründet. 

Tennis:

Ralf Peters berichtet:
Alles im „ grünen Bereich“
Lediglich sinkende Mitgliederzahlen sind sehr Besorgnis erregend.

Siechen:

Peter Einhausen berichtet:
Es wurden von den Aktivitäten berichtet und auf das 35-Jährige bestehen seiner Siechen 
hingewiesen (April 2017). 
Die Mitgliederzahl ist auf gutem Niveau.

Senioren Gymnastik:

Helmut Wulf berichtet:
Die Gruppe wird von Ihrer Trainerin ordentlich „ins Schwitzen gebracht und gefordert“. 
Alle Mitglieder haben sehr viel Spaß und sind sehr zufrieden.

Turnen/Kinderturnen:

Myriam Pöhler berichtet:
Es gibt 3 Kinderturngruppen, 1 Eltern – Kind –Turngruppe, Gymnastik läuft sehr gut.

Boxen:
Igli berichtet aus seinen beiden Boxgruppen. Es wird sehr gut angenommen und mitgemacht. 
Es ist eine weitere Einheit in Planung. 

Top 7 - Kassenbericht und Kassenprüfbericht

Der Kassenwart Helmut Wulf verliest und kommentiert den Kassenbericht, der allen 
Anwesenden vorliegt.

Der Kassenprüfer Rainer Barthmann berichtet, dass am 16.03.2017 die Kassenprüfung von 
Wilke Eulen und Stefan Reinke durchgeführt wurde. Alle Belege waren vorhanden. Die Kasse
war ordentlich geführt. Der schriftliche Prüfbericht liegt dem Protokoll bei. Die Kassenprüfer 
empfehlen die Entlastung des Kassenwartes.
Der Entlastung wurde einstimmig zugestimmt
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Top 8 - Aussprachen zu den Punkten 5 - 7

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Top 9 -  Entlastung des Vorstandes

Der Entlastung wird einstimmig zugestimmt.

Top 10 -  Haushaltsplan 2017

Der Haushaltsplan liegt den Anwesenden vor. Helmut Wulf erläutert die wesentlichen Punkte 
über Einnahmen und Ausgaben und stellt den Haushaltsvorschlag zur Diskussion. Auch sind 
im Haushalt Kosten für den Bau des Kunstrasenplatzes festgehalten.
Frage nach der Zustimmung des Haushaltsplans 2017. 
Der Haushaltsplan wird einstimmig angenommen.

Top 11 - Wahlen

Bernd Laackmann wird als Wahlleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

1. Vorsitzende/r für 2 Jahre
Vorschlag: Wiederwahl Sabine Hollinger. Sie stimmt zu.  
Sabine Hollinger wird Einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an.

Schrifführer/in: 
Vorschlag: Wiederwahl Florian Timm. Er stimmt zu.  
Florian Timm wird Einstimmig gewählt, er nimmt die Wahl an.
                         
Kassenprüfer/in
Vorschlag: Björn Eckmann. Er stimmt zu.  
Björn Eckmann wird Einstimmig gewählt, er nimmt die Wahl an.

Top 12 - Anträge und Beschlussfassung

Es liegen keine Anträge vor.

TOP 13 – Verschiedenes

Stefan Ahrens berichtet über den aktuellen Planungsstand des Kunstrasen.
Mitten in der Ausschreibungsphase. Submission in den nächsten 2 Wochen. 
Baubeginn mit Glück im Mai und Ende im August.
Es ist aber nun schon ein spürbarer Ruck durch den Verein gegangen und die Motivation 
hoch. Des Weiteren sind die Mitgliedszahlen und Anfragen von Spielern spürbar.

4



Auch Bernd Lackmann, langjähriges Vereinsmitglied und Förderer im ehemaligen 
Förderverein, äußert sich sehr positiv und wohlwollend dem Projekt gegenüber. Er motiviert 
alle Mitglieder und Bewohner sich an dem Projekt zu beteiligen. Er persönlich bietet seine 
Hilfe an. 

Des Weiteren informiert Sabine Hollinger die Mitgliedschaft über das Vorhaben eines Festes 
in der Turnhalle am 29.09.2017. Die zweite „Hallengaudi“ wird vom Sportverein organisiert 
und durchgeführt und findet großen Zuspruch in der Mitgliedschaft.
 
Sabine Hollinger schließt die JHV 2017 des Tangstedter Sportvereins um 21.05 Uhr

_____________________ _________________
Sabine Hollinger Florian Timm
1. Vorsitzende Schriftführer

Anlagen:
Kassenprüfbericht
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